
我們一起來寫校史 

對於大五老人來說，和同學一同享受校園時光的日子相去已久，就讓我以

回憶的方式呈現吧。 

 回想起大一，沒課時我總是睡到中午才起床，爬著筆直陡峭的樓梯下床，

經過洗漱和等待後，和室友們一同以力行斜對面的米可立早餐店迎接一天的開

始。 

 要從力行宿舍過馬路到對面並不容易，由於車流量大的時候，只能趁單方

向車道沒車時先過去，隨後等待另一邊沒車時再穿越，所以會看到六個人站在

馬路中央的危險畫面。 

 過馬路頂多是五分鐘就能搞定的事情，但是等餐點的時間就另當別論了。

經過我的長期觀察，十一點半以前過去點餐，基本上都不會等過久，就是偶爾

會提早客滿罷了，而十二點一到，那就是夢靨的開始，等餐等地非常久，整個

早餐店從內部用餐區一直沿伸到外都是密密麻麻的人，清一色還都是男的，真

的是難上加難，等得非常痛苦。最久有等超過一小時過，短的話起碼也要半小

時，真的是很久。 

 但是再怎麼久我們都還是硬著頭皮等了，原因無他，就是為了當天的米可

立特餐，通常會選擇將主餐做成飯糰，偶爾才改做成和漢堡。拿到熱呼呼的飯

糰再配上紅茶，那是真的讚，這樣的美好讓我難以忘懷，時至今日我還是持續

過來吃米可立。 

 後來因為 13點有課的情形下，我們特地利用周日米可立休息的時候，到力

行宿舍出來左轉後往權人村方向過去，一整排的早餐店進行測試，尋找中原早

餐店的第二把交椅，那就是多茲。 

 其實到了大三以後我心中多茲已經是第三了，可可熊則是第二。但是對於

大一的我們來說可可熊太遠了，所以多茲才能名列第二。 

至於隔壁的千陽是最便宜的，可惜的是我們幾個對於用餐環境要求較高，

漸漸少去吃它了；對我而言店內的環境還好，但是去用餐的人大多是球隊練完

球過去吃的，太多一坨一坨的大群體，導致我覺得味道和音量有點太多了，爾



後我將其挑除於用餐名單了。 

再隔壁的星旺本來有機會和多茲一爭高下的，他們和千陽一樣有著飲料無

限續杯的優勢，而且還是自助續，不用看老闆臉色，且聽說千陽現在不能續

了。可惜的是好景不常，大一過完星旺就關掉了，所以多茲的地位儼然形成，

不過大家搬離力行後，米可立因為位於中間點，且價格僅高於千陽，於是乎他

們變成了我們最常集合的點了。 

至於學校另一邊的早餐店，我們會辛苦地穿越商學、大操皮和教學後，大

二有時會在下課後選擇相約在墨爾或對面的達樂，老闆貌似是同一位的樣子。 

後來因為同學搬家的緣故，沿著教學和女宿出來後直走進夜市，接著左

轉，看到小七再右轉，那條路上直走會遇到溫馨早餐店和好好 Brunch，因為朋

友們懶得走去吃米可立，於是我改找他們吃那附近的店，米可立和可可熊的時

代正式落幕，曾經繁榮一時的盛景，終究會有凋落的一天，時間過得很快，大

一日子彷彿歷歷在目，甚是想念，只可惜再也回不到過往了，大家都有各自的

方向，人懂得留念是好的，但是我也該乘著風，連同我的心前往另一片天空

了。是時候該成長了，隨著時間默默推移需要的是與時俱進，離開的時候了，

因為我駐足夠久了。 

說完早餐店，我們來看看中餐和晚餐。剛開始要吃飯的時候，參加完新生

訓練的六個大一菜雞笨拙地到處逛，我們從力行宿舍出來後，開始往右走，展

開了漫長的吃飯旅途。 

一路上有第一家鹹酥雞、經濟奇蹟、一軍(已搬家)、唐品(歇業)、超牛、

泗元碳烤、六扇門、八湯鍋、楊記燒臘、九湯鍋(老湯鍋)、闆娘水餃、286水

餃等等，實在是去過太多了，來不及一一介紹。 

繼續往前走到比較深的地方，會有一間名為三劍客的好店，東西便宜又好

吃，不管是炒麵還是燉飯，都非常棒，有點主餐還享有飲料優惠，另外滷味拼

盤也很不錯，可惜老闆後來沒做了，甚是可惜。 

接著不再繼續深入，改以左轉一直走至橋下，會回來到大潤發和 85度 c對

面，那附近有牛井、滷肉飯、咖哩飯，晚上時有一間超好吃的酥炸哥，剛炸出



來的時候真的是爆好吃，然後我們對於接下來的店抱持著好吃，但吃飽要很貴

的看法。 

一路到過了中原國小，到達夜市和男柏德中間的叉路口才覺得 cp值有達

標，男博有春潮商社和各個韓式及福州乾拌麵，再往前走左轉有咭的牛肉麵(歇

業)。右轉夜市又貴又吃不飽，唯獨間雞排店可以接受，我們固定每周五晚上都

去吃，就連某天下著大雨也照常前往，半年後他漲價了，再半年後他關了。人

生就是這樣，越是希望發生的事，越容易物極必反，所以把握每一個當下是重

要的。 

夜市裡剩一間小福便當還行，跳過去。我們到星巴克出來那條，對，就是

早餐店一堆那邊，那裡以前有小而大、重慶酸辣粉以及不動如山的烤肉飯，小

而大和重慶酸辣粉幾乎是我們每兩天就會去吃一次的愛店，可惜搬家後地點不

善於行經，我們鮮少過去，偶爾去一次感受也不太好，就越來越疏離了。 

來到女柏德附近，丼心丼過去一直是我們的口袋名單之一，1一百多塊就

吃超級飽，既是日式料理，又未破一百五，可以說是小型的大餐，還能夠集點

換食物，可惜後來有所變化，漸漸地減少光顧次數。 

此時來到我們幾個心中永遠的痛，他的消失令我們倍感心痛。女柏德樓下

那裡本來有一間焗烤飯麵店，叫做達克森，是以狗的相關名字來命店名的，吃

飯時能不時聽到狗狗響亮的叫聲。我們連續吃了兩年後，老闆覺得生命旅程中

應該多去走走看看，錢賺夠用就好，於是達克森變暫停營業，預計半年到一年

回歸。可惜老闆回來的時候遭逢疫情，即使開在信實宿舍停車場對面也無濟於

事，最後沒能撐住而黯然退場。 

最後來講學餐，過去開在 B攤的一間便當店有高 cp，主菜又多樣，我們一

周至少吃個三次，要不是因為要排隊，我們可能更常吃，但是大一後老闆也沒

做了。 

人生的旅途就是如此，來來去去發生很多令人惋惜的事情，這些改變往往

順應當時的私人情況和時空背景而致，其他人也無力做出什麼來干涉，對此感

到可惜是正常的，同時也給予祝福，希望未來還能再遇見。固然明知機會很



低，但是當他到來時，我們可以選擇緊緊抓住，不管會不會得到想要的結果，

那些走過的路會留有我們拼命過的痕跡，痕跡背後的努力會在異想不到的某

天，跳出來成為我們的助力。 

雖然大學考得不如我理想，但是離家在外生活的歲月帶給我不小的衝擊，

在我身上能看到些許變化，我想我是高興能有這段生活的。 

(有鑑於時間不太夠，我未對食物當初品嘗的感受和反應多做描述，過程也

甚為粗糙，只能點到店名，真是抱歉) 

 


